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« En effet, le Dieu qui a ordonné que la lumière brille du sein des ténèbres a aussi fait briller 
sa lumière dans notre cœur pour faire resplendir la connaissance de la gloire de Dieu dans la 
personne de |Jésus-|Christ. Nous portons ce trésor dans des vases de terre afin que cette 
puissance extraordinaire soit attribuée à Dieu, et non à nous.» (2 Cor 4:7) 

 
Dans les Écritures, vous et moi sommes assimilés à de la vaisselle fragile. Paul est bien 
conscient que son corps mortel qui retournera à la poussière est le porte-parole du message 
divin et glorieux de la Bonne Nouvelle du salut. C’est comme si un trésor fabuleux était 
conservé non dans un énorme coffre-fort à toute épreuve, mais dans de simples pots de terre 
cuite qui peuvent se fendre ou se casser à tout moment. L’apôtre Paul, aussi grand fût-il, 
malgré tout son talent et ses dons surnaturels, se rendait compte qu’il n’avait aucun mérite, 
qu’il n’était rien sinon un serviteur .  
 
Il existe plusieurs types de vases ; la Bible nous en parle. « Dans une grande maison, il n’y a 
pas seulement des vases d’or et d’argent, mais il y en a aussi de bois et de terre ; les uns sont 
des vases d’honneur, et les autres sont d’un usage vil » (2 Tim 2:20).  Mais dans le passage de 
Corinthiens, Paul utilise intentionnellement l’image du vase de terre, car c’est le matériel le 
plus simple, le moins coûteux fait de la poussière de la terre. Dieu veut se manifester dans 
notre faiblesse. 
 
 



1.  Le vase de terre 
 
a) Les mentions des vases dans l’Ancien Testament : Jérémie 
« La parole qui fut adressée à Jérémie de la part de l’Eternel, en ces mots: 2  Lève-toi, et 
descends dans la maison du potier ; Là, je te ferai entendre mes paroles. 3  Je descendis dans 
la maison du potier, Et voici, il travaillait sur un tour. 4  Le vase qu’il faisait ne réussit pas, 
Comme il arrive à l’argile dans la main du potier ; Il en refit un autre vase, Tel qu’il trouva 
bon de le faire. (Jérémie 18 :1-4). 
 
Nous pouvons en conclure : 

• La maison du potier est le cadre où se passe l’action, où Dieu veut parler, et 
l’exemple se trouve là. 

• C’est en voyant ce qui se passe que Jérémie sera prêt à entendre le message de 
Dieu, comme si les mots ne suffisait pas. Dieu veut lui montrer ce qu’il en est 
vraiment  

• Il obéit, arrive, entre dans la maison et voit le potier travailler sur un tour pour faire 
un vase. 

• Le vase ne réussit pas, l’argile n’est pas comme il faut dans sa main, 
• Il recommence tout et refait un nouveau vase, 
• Tel qu’il trouve bon de le faire 

 
La parole de l’Eternel  
 
«  Et la parole de l’Eternel me fut adressée, en ces mots: 6  Ne puis-je pas agir envers vous 
comme ce potier, maison d’Israël ? Dit l’Eternel. Voici, comme l’argile est dans la main du 
potier, Ainsi vous êtes dans ma main, maison d’Israël ! » (Jer 18.5-7) 
 
b) Chez Esaïe : « Cependant, ô Eternel, tu es notre père ; Nous sommes l’argile, et c’est toi 
qui nous as formés, Nous sommes tous l’ouvrage de tes mains. » (Es 64.7) 
 
c) Chez Job : « Tes mains m’ont formé, elles m’ont créé, Elles m’ont fait tout entier …  Et tu 
me détruirais ! Souviens-toi que tu m’as façonné comme de l’argile ; Voudrais-tu de nouveau 
me réduire en poussière ? Ne m’as-tu pas coulé comme du lait ? Ne m’as-tu pas caillé comme 
du fromage ? Tu m’as revêtu de peau et de chair, Tu m’as tissé d’os et de nerfs » (Job 10.8-
11) 
 
 
Le processus du potier 
 

1. Il prépare l’argile 
a. il va chercher l’argile la plus pure 
b. il enlève les impuretés, les cailloux et les morceaux séchés. 
c. Il laisse l’argile prendre le bon taux d’humidité 
d. Il commence à malaxer l’argile pour la rendre friable et prête 
e. Il obtient une pâte qui fait penser à du beurre. 
 

2. Il place l’argile sur le tour 
a. Il lave le tour 
b. Il jette la masse sur le tour pour qu’elle adhère 
c. Il centre la masse d’argile avant de faire le vase 



d. Il humidifie ses mains pour que l’argile glisse entre ses doigts 
e. Il fait monter et descendre la pâte 
f. Il commence à donner la forme avec ses doigts 

 
«  Et la parole de l’Eternel me fut adressée, en ces mots: 6  Ne puis-je pas agir envers vous 
comme ce potier, maison d’Israël ? Dit l’Eternel. Voici, comme l’argile est dans la main du 
potier, Ainsi vous êtes dans ma main, maison d’Israël ! » (Jer 18.5-7) 
 
Dieu nous a façonné chacun d’une manière différente, aucun de nous ne se ressemble ni de 
l’extérieur, ni de l’intérieur. Il y a une empreinte divine différente dans chacune de nos vies. 
Mais malheureusement le péché est intervenu et nous sommes tous devenus des vases de 
perdition. L’argile s’est rebellée, et chacun en subit les conséquences. Nous avons refusé 
d’être l’argile malléable entre ses mains, nous avons contesté avec Dieu et nous nous sommes 
révoltés contre son plan d’amour. 
 
Des vases de miséricorde 
 
« Et que dire, si Dieu, voulant montrer sa colère et faire connaître sa puissance, a supporté 
avec une grande patience des vases de colère formés pour la perdition, 23  et s’il a voulu 
faire connaître la richesse de sa gloire envers des vases de miséricorde qu’il a d’avance 
préparés pour la gloire ? Ainsi nous a-t-il appelés, non seulement d’entre les Juifs, mais 
encore d’entre les païens, » (Rom 9.22-23) 
 
Certains ont mal compris ces versets, en prétendant que Dieu ait créé des vases pour qu’ils 
aient en enfer. Mais le contexte, ne nous parle pas de cela. Il nous dit que nous sommes tous 
pécheurs et que nous étions tous des vases de colère. Aucun de nous ne fut juste par ses 
propres œuvres et nous avons tous été touchés par la désobéissance. Il ne restait qu’un seul 
moyen : la miséricorde de Dieu, sa pitié et sa compassion pour une humanité en déroute. 
« Car c’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de 
vous, c’est le don de Dieu. » (Eph 2.8). Et dans sa grâce, Dieu nous a préparé pour connaître 
la gloire de Dieu manifesté en Jésus-Christ. 
Nous avons une nouvelle identité : nous sommes appelés « vase de miséricorde », utile pour 
la gloire de Dieu et destiné à vivre dans sa gloire. 
 
Un exemple de cette gloire : l’histoire de Gédéon 
 
« Les trois corps sonnèrent de la trompette, et brisèrent les cruches ; ils saisirent de la main 
gauche les flambeaux et de la main droite les trompettes pour sonner, et ils s’écrièrent : Épée 
pour l’Éternel et pour Gédéon ! » (Juges 7.20) 
 
L’ange apparaît à Gédéon pour lui demander d’aller attaquer le camp de Madian. Gédéon a 
des craintes, mais le rêve d’un des gardes adverses va lui révéler le plan de Dieu. Avec 300 
hommes munis d’une cruche, d’un flambeau caché et d’une trompette, ils prennent position 
sur la crête et au signal, au son de la trompette et en cassant leur cruche, ils font jaillir la 
lumière des flambeaux et cette attaque surprise, mais le grand désordre dans le rang de 
Madian qu’ils commencent à s’entretuer et une grande victoire est acquise par Gédéon. 
 
Aujourd’hui, encore si nos vases ne sont que de humbles outils entre les mains de Jésus, 
n’ayons pas honte de donner nos vies pour que la lumière brille et offre la révélation de la 
gloire de Jésus à ce monde. « Faites toutes choses sans murmures ni hésitations,  afin que 



vous soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu irrépréhensibles au milieu d’une 
génération perverse et corrompue, parmi laquelle vous brillez comme des flambeaux dans le 

monde, portant la parole de vie » (Phil 2:14-16). 
 
Dieu a décidé que les disciples de la Nouvelle Alliance seraient des vases de terre. Ceci 
implique les choses suivantes : 

• Le vase ne devrait avoir aucune attraction personnelle 
• Il ne devrait avoir aucune puissance personnelle 
• La gloire du trésor devrait être évidente aux yeux de tout le monde 
• La source de la puissance devrait être évidente 
• Le vase ne devrait être d’aucune utilité lorsqu’il ne porte pas le trésor. 
• Le vase devrait dépendre entièrement du Seigneur pour ce dont il a besoin. 

 
 
 
2.  Le trésor dans nos vases d’argile 
 
Quel est le trésor qui se trouve dans nos vases ? La première chose à dire, ce que ce n’est pas 
nous, il ne faut pas confondre le vase et le trésor. C’est pour cela que le verset ne parle pas de 
vase en or ou en argent. Si nous comptons seulement sur nos qualités, cela se fera au 
détriment du trésor. Les gens admireraient les vases, plutôt que le trésor. Non ! Toute gloire 
doit revenir à Dieu et il choisit des vases fragiles, faibles pour révéler la grande valeur du 
trésor. Voici 4 solutions proposées : 

1. Jésus-Christ : « afin de montrer dans les siècles à venir l’infinie richesse de sa grâce 
par sa bonté envers nous en Jésus-Christ.» (Eph 2:7) 

2. L’Évangile : « Car je n’ai point honte de l’Evangile : c’est une puissance de Dieu 
pour le salut de quiconque croit » (Rom 1:16) 

3. Le Royaume de Dieu : « Le royaume des cieux est encore semblable à un trésor 
caché dans un champ.» (Matt 13:44) 

4. Le Saint-Esprit : « vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous et 
vous serez mes témoins » (Act 1.8) 

 
Il n’y a pas 4 trésors, mais un seul. Je vous propose une phrase pour le définir : « Le trésor est 
proclamé avec puissance par l’Evangile de Jésus-Christ, qui est mort pour nos péchés et est 
ressuscité pour nous sauver et nous donner la puissance de l’Esprit et faire de nous des 
témoins pour l’expansion de son règne » 
 
3. La puissance extraordinaire 
 
« …pour que ce soit la puissance extraordinaire de Dieu qui se manifeste » (2 Cor 4.7) 
 

a) Celle qui nous a racheté : « Ils sont pourtant ton peuple et ton héritage, que tu as fait 
sortir d’Egypte par ta grande puissance et par ton bras étendu » (Deut 9:29). 

b) Paul se glorifie de ses faiblesses : « et il m’a dit : Ma grâce te suffit, car ma 
puissance s’accomplit dans la faiblesse. Je me glorifierai donc bien plus volontiers de 
mes faiblesses, afin que la puissance de Christ repose sur moi » (2 Cor 12:9)   

c) La puissance du ressuscité : « Afin de connaître Christ, et la puissance de sa 
résurrection, » (Phil 3.10) 

d) Nous garde dans la vérité : « Jésus leur répondit : N’êtes-vous pas dans l’erreur, parce 
que vous ne comprenez ni les Ecritures, ni la puissance de Dieu » (Marc 12:24) 



e) Celle donné par le Saint-Esprit : « Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit 
survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans 
la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre. » (Act 1:8) 

 
4. Que cette puissance soit attribuée à Dieu 
 
Le dernier point de ce verset est très clair. Si Dieu a choisi de faire habiter cette puissance 
extraordinaire dans des vases d’argile ; ce n’est pas tant pour mettre l’accent sur la faiblesse 
des vases d’argile, mais la valeur inestimable du trésor et le caractère « extra-ordinaire » de la 
puissance qu’il y a déposé. 
 
Tout est mis en place pour que toute la gloire lui revienne à lui seul et non pas à nous ! Dieu 
nous donne accès à toutes ses richesses, sauf à l’une d’entre elles : sa propre gloire. « C’est 
pour l’amour de moi, pour l’amour de moi, que je veux agir ; Car comment mon nom serait-il 
profané ? Je ne donnerai pas ma gloire à un autre ». (Es48:11) 
 
Dieu a été prêt à donner la vie de son propre fils en sacrifice expiatoire pour le péché des 
hommes, mais il ne peut se mentir à lui-même ; il ne peut donner sa gloire à un autre !  
 
C’est pourquoi, nous sommes appelés à tout faire pour la gloire de Dieu, notre premier 
objectif est de le glorifier, de chercher à faire ce qui l’amènera à être glorifié. Beaucoup de 
chrétiens cherchent à faire la volonté de Dieu, ils prient pendant des jours. Mais quand vous 
priez selon ce critère de la gloire de Dieu, Dieu vous exaucera ! Si vous cherchez à agir selon 
sa volonté. Faites toutes choses pour la gloire de Dieu ! « Soit donc que vous mangiez, soit que 
vous buviez, soit que vous fassiez quelque autre chose, faites tout pour la gloire de Dieu » (1 Cor 
10:31). 
 
Conclusion 
 
Laissons le Seigneur nous modeler, nous sanctifier pour être des instruments faibles et 
maniables pour que sa puissance se manifeste dans ce monde. 
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